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SE DESNUDA LA LEY DE AJUSTE CUBANO
 
Manuel E. Yepe
 
 
El estatus migratorio especial que otorga a los cubanos la ley estadounidense de ajuste cubano se ha hecho más contradictorio
aún para Washington a la luz de las nuevas medidas cubanas en relación con los viajes de sus ciudadanos al exterior.
 
Un editorial aparecido el 16 de febrero en el periódico Chicago Tribune abordó el tema, tan importante en la política contra Cuba
de la Casa Blanca, con una óptica muy inusual en los medios de Estados Unidos: el de los privilegios y derechos migratorios que
la llamada ley de ajuste cubano otorga a los cubanos y niega a todos los demás ciudadanos del planeta.
 
Afirma el editorial del Chicago Tribune que para los cubanos que desean inmigrar a Estados Unidos, lo más difícil es conseguir
llegar a ese país porque, desde 1966, la obtención de asilo para ellos es automática.
 
Casi medio siglo después –dice el diario- los cubanos que llegan a Estados Unidos raramente alegan ser víctimas de persecución
política. Afirman que quieren un futuro económico mejor, o que ya tienen miembros de la familia en Estados Unidos, o ambas
cosas, al igual que la mayoría de las personas que desean inmigrar allí desde cualquier otro lugar del mundo.
 
Sin embargo, a diferencia de la mayoría de los inmigrantes, los cubanos no tienen que esperar decenas de años por una visa, o
cruzar furtivamente la frontera. Una vez que están aquí, obtienen por vía rápida la residencia legal, con un pronto acceso a la
ciudadanía, hace notar el editorial del Chicago Tribune.
 
Es tema doloroso ver cuánto debate el Congreso sobre lo que se hará con los once millones de inmigrantes indocumentados con
quienes el sistema no ha sido tan generoso, lamenta el editorial. Esos inmigrantes -más de la mitad de ellos mexicanos- viven y
trabajan bajo el radar del gobierno, a menudo por un bajo salario y constantemente temiendo ser deportados.
 
“Para venir aquí legalmente, los trabajadores mexicanos tendrían que esperar décadas para obtener una visa. Pero los cubanos
que se presentan en nuestra frontera sur -un punto común de entrada gracias a la política de ‘pies mojados, pies secos’ de
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Estados Unidos- se les permite ingresar con solo mostrar una identificación. Cada vez se hacen más difícil defender estas
consideraciones especiales ahora que los cubanos puedan viajar libremente entre los Estados Unidos y su patria”.
 
Según el diario chicagüense, luego que en 2009 el Presidente Barack Obama levantó la mayor parte de los impedimentos para
que los cubanos residentes en Estados Unidos viajaran a la isla a visitar a sus familias, el año pasado más de 400.000 lo han
hecho, algunos de ellos decenas de veces.
 
“En enero, el gobierno cubano suspendió para sus ciudadanos el requisito de obtener un permiso de salida para viajar al exterior.
Los pasaportes ahora se otorgan más liberalmente, y los que salen pueden permanecer fuera hasta dos años sin perder su
residencia. La mayoría de los cubanos pueden ir y venir a voluntad”, admite el editorial. Es difícil sostener que los cubanos puedan
inmigrar en base a consideraciones especiales reservadas para las víctimas de una represión política que no experimentan,
cuando lo único que han hecho es esquivar los barcos guardacostas hasta lograr pisar suelo estadounidense.
 
“Para ser justos, -reconoce el Chicago Tribune- los inmigrantes no mienten acerca de sus circunstancias. Ellos no fingen que son
refugiados políticos”. Vienen porque pueden hacerlo gracias a los privilegios que les concede la ley anti-cubana.
 
Pero el periódico de Chicago estima que eso no es justo. “Los cubanos que quieran venir aquí por razones económicas debían
regirse por las mismas reglas que los inmigrantes económicos de los demás países”, argumenta.
 
Desde su puesta en vigor en 1966 como instrumento de la agresión contra la revolución, la Ley de Ajuste Cubano ha inducido un
número incalculable de muertes de cubanos –en ocasiones familias enteras- en viajes temerarios a través del Estrecho de la
Florida, presionados por la combinación de las limitaciones impuestas a Cuba desde hace más de medio siglo por el bloqueo
económico y la promesa del acceso al paraíso terrenal.
 
Concluye el editorial del Chicago Tribune proponiendo que, si bien para Estados Unidos no constituye un problema permitir que
los cubano-estadounidenses viajen de ida y vuelta a Cuba, el Congreso debía ahora cancelar la prohibición de viajar a la isla
impuesta a todos los estadounidenses para que puedan visitarla como turistas, al igual que lo vienen haciendo en masa hace
muchos años ciudadanos de todos los demás países del mundo.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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¿RECORTES DEL PRESUPUESTO? LA GAO ASEGURA QUE HA ENCONTRADO ALGUNOS
 
Al Kamen
 
 
¿Buscando reducciones presupuestarias? Un informe de la Oficina de Contabilidad del Gobierno de EE.UU. (GAO, según sus
siglas en inglés) el mes pasado concluyó que casi 149 millones de dólares anuales (o 1,5 mil millones en 10 años) podrían
ahorrarse mediante la reducción de servicios duplicados en operaciones de radiodifusión al exterior desde EE.UU.
 
La radiodifusión internacional de EE.UU. –de emisoras como Voz de las Américas, Radio Europa Libre; Radio Asia Libre- son
supervisadas por la Junta de Gobernadores de Radiodifusión (BBG, según sus siglas en inglés) que recibe aproximadamente 752
millones de dólares anuales por concepto de fondos federales.
 
Pero “casi dos tercios de los servicios de idioma de la BBG” –es decir las personas que producen noticias y otros trabajos para
varios idiomas y regiones- “coinciden en parte con otro servicio de la BBG al ofrecer programas a los mismos países en los
mismos idiomas”, descubrió la GAO.
 
Además, hay muchos lugares donde las personas pueden sintonizar emisoras británicas, alemanas y de otros países aliados,
señaló el informe.
 
Los ahorros equivaldrían a casi el 20 por ciento del presupuesto total de la BBG, calculó la GAO. Y ni siquiera se incluyen recortes
en por ejemplo, Radio y TV Martí, cuyas transmisiones para Cuba son interferidas (especialmente TV Martí) por el gobierno
cubano en modo tal que casi nadie las recibe. Cuestan alrededor de 30 millones de dólares anuales.
 
La BBG asegura que en realidad se superponen y está trabajando en eso, pero considera “simplista” decir que los ahorros
llegarían a 149 millones anuales y que la “superposición” no tiene en cuenta las diferencias importantes en la programación.
 
Pero la GAO y la agencia concuerdan en que gran parte de la superposición está, según señala la BBG en su respuesta,
“dispuesta por ley”, refiriéndose al Congreso.
 
Nadie seriamente piensa que se vaya a cerrar o incluso recortar la TV Martí que no se ve. Y las acciones para cerrar cualquiera
de las otras siempre se reciben, pero un empleado del Senado nos dijo, a gritos de “no en mi patio trasero galáctico”.
 



Hey, solo una gran democracia en acción.
 
 
Traducción: Inalvys Campo Lazo
 
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
 
POR DEISY FRANCIS MEXIDOR
LA HABANA, 4 MAR (PL) La alcaldesa de Richmond, en California, Gayle McLaughlin, abogó porque el gobierno de su país
escuche los argumentos que amparan la inocencia de Gerardo Hernández, uno de cinco antiterroristas cubanos, prisioneros
políticos en Estados Unidos desde 1998.
    Hernández "no tuvo nada que ver con el derribo de dos aviones de (la organización terrorista) Hermanos al Rescate en 1996",
afirmó McLaughlin en respuesta a Prensa Latina.
    La funcionaria señaló que el gobierno de su país debe darle la posibilidad al condenado "de saber cuáles fueron las supuestas
pruebas que se usaron en su contra que lo sentenciaron a pasar el resto de su vida en prisión".
    McLaughlin respaldó la demanda interpuesta en 2010 por el Centro de Derechos Humanos y Constitucionales (CDHC) de Los
Ángeles, en la cual se exige a la administración estadounidense transparencia, a partir del Acta de Libertad de Información (FOIA,
por su sigla en inglés).
    El Centro solicita que sean revelados los documentos acerca de los vuelos ilegales de las avionetas de la organización
anticubana, que en reiteradas ocasiones violaron el espacio aéreo de la nación caribeña sin que la Casa Blanca tomara medidas
al respecto, pese a las advertencias de La Habana.
    Grupos solidarios han planteado que de darse a conocer todos los expedientes relacionados con el derribo, incluidas las
imágenes satelitales celosamente guardadas por Washington hace 17 años, se despejarían muchas interrogantes, la principal la
inocencia de Hernández.
    Según la alcaldesa el CDHC está "haciendo un trabajo muy importante en la búsqueda de transparencia, porque además todas
las personas amantes de la justicia tienen derecho a saber qué oculta Estados Unidos en este caso".
    Por el cargo de conspiración para cometer asesinato, referido al incidente de las avionetas, un tribunal de Miami le impuso a
Gerardo Hernández en diciembre de 2001 una de las dos sentencias de por vida que pesan en su contra.
    Gayle McLaughlin ha expresado reiteradamente su solidaridad con la causa de los Cinco, como son conocidos a nivel mundial
Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González (este último en libertad supervisada en
Estados Unidos desde 2011).
    El 5 de junio de 2012, la gobernante local envió una carta al presidente Barack Obama en la cual le pidió "un gesto humanitario
para poner fin a esta arbitrariedad" (de la prisión de los antiterroristas).
    Según escribió entonces, una solución en ese sentido sería un mensaje claro al mundo, una importante base para mejorar (las
inexistentes) relaciones entre los dos países.
    Los Cinco fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami cuando monitoreaban los actos criminales
planificados, financiados y ejecutados por grupos extremistas de origen cubano que han ocasionado más de tres mil 400 víctimas
fatales en la isla en las últimas cinco décadas.
    Washington rompió nexos diplomáticos con La Habana el 3 de enero de 1961, un año después, el 3 de febrero de 1962, el
entonces presidente John F. Kennedy firmó un decreto que oficializó el bloqueo económico y comercial de su país contra Cuba.
    McLaughlin, quien visitó por primera vez la nación antillana en 1986, aseguró en una entrevista anterior con esta agencia que
desde ese año siente una conexión enorme con Cuba.
--------------------
LA HABANA, 4 MAR (XINHUA) -- Los cubanos rememoran hoy la explosión, hace 53 años en la bahía de La Habana, del buque
francés "La Coubre", acción calificada de terrorista por las autoridades de la isla y que dejó 101 muertos y 209 heridos.
    El barco transportaba alrededor de 1.500 cajas de explosivos, granadas y municiones adquiridas a Bélgica por el naciente
gobierno revolucionario cubano.
    La administración de Estados Unidos, presidida entonces por Dweigh Eisenhower, ejerció presiones por intermedio de su
cónsul y su agregado militar en la nación europea para evitar la venta de armamento a la ínsula.
    El 4 de marzo de 1960, a las 15:08, hora local (2008 GMT), se produjo la primera explosión en el carguero y 48 minutos
después, la segunda, la cual causó el mayor número de víctimas al ocurrir cuando decenas de personas prestaban auxilio.
    En investigaciones realizadas por expertos nacionales y extranjeros se descartó la posibilidad de un accidente, por el tipo de
carga, las medidas de seguridad en su embalaje, las adoptadas para la descarga y la pericia y experiencia de los braceros.
    De acuerdo con las pruebas, la causa de las explosiones obedeció a un sabotaje preparado en algún punto de embarque o de
la travesía.
    Se conoció que en el vapor viajaba, sin explicaciones lógicas, un periodista norteamericano llamado Donald Lee Chapman,
quien embarcó en Le Havre y se dirigía a Omaha, Estados Unidos, y que la nave hizo escala en Miami sin justificación conocida.
    En el sepelio de las víctimas, el 5 de marzo, el ex presidente cubano Fidel Castro pronunció por primera vez la consigna "
¡Patria o Muerte!".
--------------------
BOGOTA, 3 MAR (REUTERS) - Una comisión del Congreso de Colombia viajó el domingo a Cuba para reunirse con los
delegados de la guerrilla de las FARC, a quienes darán a conocer sus preocupaciones por las víctimas del conflicto y su visión
sobre el diálogo de paz con el que se busca poner fin a casi cinco décadas de violencia, informó el Gobierno.
    El encuentro entre los legisladores colombianos, liderados por el presidente del Senado, Roy Barreras, se producirá en medio
del receso de la negociación y después de que el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FARC) dijeron que avanzan
hacia acuerdos en el tema agrario, aunque reconocieron que es urgente llegar a resultados concretos.



    "La delegación sostendrá reuniones durante dos días en La Habana con el fin de dar a conocer sus preocupaciones alrededor
de las víctimas del conflicto y en general para dar su visión sobre este proceso para la terminación del conflicto y la construcción
de una paz estable y duradera", dijo un comunicado de la Presidencia.
    El encuentro sería el primero que sostendrían miembros del Congreso de Colombia con las FARC durante el dialogo de paz en
Cuba, que hasta ahora ha estado limitado al equipo negociador del Gobierno y al grupo rebelde.
    De acuerdo con el Gobierno, el presidente del Senado y los miembros del Congreso de la República que viajaron a Cuba han
trabajado en los temas de paz, tierras y víctimas.
    La negociación de más de tres meses con la que se busca poner fin al violento conflicto interno de casi cinco décadas que ha
dejado miles de muertos e impide un mejor desempeño a la cuarta mayor economía de América Latina aborda actualmente el
tema agrario.
    Si las partes logran un acuerdo sobre ese tema, luego deberán abordar las garantías para la oposición política, el fin del
conflicto, la lucha contra el narcotráfico y la compensación de las víctimas.
    El proceso de paz, que se cumple bajo el principio de "nada está acordado hasta que todo esté acordado", ha enfrentado
tensiones en las últimas semanas a consecuencia de un aumento de los ataques de las FARC y de la ofensiva de las Fuerzas
Militares contra el grupo rebelde que es considerado como una organización terrorista por Estados Unidos y la Unión Europea.
    La confrontación aumentó después de que el 20 de enero venció una tregua unilateral de dos meses decretada por el grupo
guerrillero y de que el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos descartara la posibilidad de firmar un cese bilateral de fuego.
    El mandatario advirtió que una tregua bilateral sólo se dará después de que las FARC firmen un acuerdo de paz en el que
acepten dejar las armas y reintegrarse a la vida civil como una fuerza política.
    El Gobierno y la guerrilla han intercambiado acusaciones y cuestionamientos que han provocado tensión en el proceso, aunque
sin embargo se han logrado avances.
--------------------
LA HABANA, 4 MAR (EFE).- Las FARC calificaron hoy de "muy importante" la visita de congresistas colombianos a La Habana
para reunirse con los delegados de la guerrilla y consideran que ese encuentro tendrá "hondas repercusiones de alto impacto
político".
    "Para nosotros es muy importante que otros factores de poder, además del Gobierno, puedan intercambiar con la delegación de
las FARC", dijo el guerrillero Jesús Emilio Carvajalino, alias "Andrés París", en declaraciones a los medios en la capital cubana.
    El grupo de congresistas colombianos que ha viajado a Cuba, encabezado por el presidente del Senado, Roy Barreras, se
encuentra reunido desde esta mañana con miembros de la guerrilla en el Palacio de Convenciones de La Habana, sede de los
diálogos de paz entre el Gobierno y las FARC.
     Junto a Barreras, han viajado a la capital cubana los congresistas Alfonso Prada, Juan Mario Laserna, Iván Cepeda, Gloria
Inés Ramírez y Guillermo Rivera.
    Según "Andrés París", "esta visita tendrá hondas repercusiones de alto impacto político inmediato y, más allá de lo mediático,
va a trascender" para la consolidación y apuesta por la paz.
    En una declaración leída por este guerrillero, las FARC expresan su disposición "a abordar los puntos que se consideren
pertinentes para dar impulso y respaldo al propósito supremo de la paz y en consecuencia realizar un intercambio sobre los
avances que hasta la fecha se han logrado" en las conversaciones de paz.
    En esa reunión, la guerrilla entregó a los congresistas, entre otros documentos, las propuestas que han ido planteando en el
proceso de diálogo en torno a la cuestión agraria, primer punto de la agenda de negociación.
    Recordó que el Congreso colombiano "tiene en sus manos todo un paquete de disposiciones legales que pudieran permitir el
avance o retroceso del mismo proceso".
    "Nosotros hemos pedido que se tengan en cuenta los resultados de la mesa (de diálogo) en esta legislación y que ese trabajo
que realiza el Congreso no vaya a ser un obstáculo para el desarrollo de los acuerdos que eventualmente podamos lograr en La
Habana", señaló "Andrés París".
    Por su parte, los congresistas colombianos declinaron hacer declaraciones al inicio de su reunión con los delegados de las
FARC.
    Según un comunicado divulgado el domingo por la Presidencia de Colombia, esta delegación de congresistas ha viajado a
Cuba para sostener reuniones "con el fin de discutir la visión del Congreso de la República sobre las víctimas del conflicto y en
general sobre este proceso para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera".
    Sin embargo, la prensa colombiana asegura que el viaje de la delegación es para analizar la posibilidad que tendrán las
Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) de participar en política, en caso de llegar a desmovilizarse.
--------------------
BOGOTÁ, 4 MAR (NOTIMEX).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) negaron hoy que aspiren al
Congreso, a instancias de los diálogos de paz que sostienen con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos, en La Habana.
    El delegado del grupo insurgente en las negociaciones de paz, Rodrigo Granda, descartó que exista interés de la cúpula de las
FARC de acceder a curules en el Legislativo colombiano, tras una eventual desmovilización de sus integrantes.
    "En la dirección de las FARC -la mayor y más antigua guerrilla de Colombia- no hay ese tipo de aspiraciones porque hay mucha
gente que lo puede hacer mejor que nosotros (...) no somos politiqueros de turno", dijo Granda a Blu Radio.
    El dirigente guerrillero sostuvo que quienes integran la dirección de la organización insurgente colombiana "tenemos
convicciones definidas y detrás de nosotros hay un pueblo que puede construir y de ahí surgir líderes".
    Agregó que "siempre actuamos con mucha tranquilidad porque no tenemos ese tipo de aspiraciones. En general en las FARC
nadie aspira a puestos de representación en las condiciones actuales que está el país", recalcó Granda.
    La eventual participación en política de ese grupo insurgente, en caso de firmarse un acuerdo de paz, se convirtió en tema de
debate, tras el viaje este domingo a Cuba de una delegación del Congreso para reunirse con la insurgencia.
    La misión dialogará durante dos días en La Habana con los voceros de las FARC para discutir la visión del Legislativo sobre las
víctimas del conflicto armado interno y en general sobre este proceso para la terminación de la confrontación.
    Sin embargo, medios locales informaron que el viaje de la delegación tiene como propósito entregar a los negociadores
insurgentes una propuesta para que esa guerrilla participe en las elecciones legislativas y presidenciales de 2014.



    El gobierno de Santos y las FARC sostienen conversaciones de paz en La Habana desde noviembre pasado para poner fin a
medio siglo de conflicto armado interno, con Cuba y Noruega como garantes y Chile y Venezuela como acompañantes.
    Mientras el sector que sigue al ex presidente Álvaro Uribe Vélez (2002-2010) se opone a un acercamiento entre el Congreso y
el grupo insurgente, otros partidos políticos consideran que "es mejor ver a las FARC buscando votos que arrojando balas".
--------------------
BOGOTÁ, 4 MAR (EFE).- El llamado canciller de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y negociador con el
Gobierno colombiano en Cuba, Rodrigo Granda, dijo hoy que esta guerrilla no tiene aspiraciones políticas de lograrse un acuerdo
de paz.
    "En general, en las FARC nadie aspira a puestos de representación en las condiciones actuales en las que está el país.
Tendrían que crearse unas condiciones excepcionalmente favorables de poder realizar políticas no solo para la participación de
las FARC, sino para el conjunto de los partidos de izquierda", apuntó en declaraciones desde La Habana a la emisora colombiana
Blu Radio.
    Según el jefe guerrillero, esas condiciones deberían pasar por la creación de "un estatuto de la oposición, que cambie el
régimen electoral", a su juicio "atrasado" y "obsoleto".
    "Puedo garantizar que en la dirección de las FARC no hay este tipo de aspiraciones, hay mucha gente que lo puede hacer
mejor que nosotros", remarcó Granda, al aseverar que los integrantes de la guerrilla no son "politiqueros de turno", tan sólo tienen
"convicciones exageradamente definidas" bajo la convicción de que "hay un pueblo que puede construir".
    Sobre su caso específico, dijo: "Yo no tengo ningún tipo de aspiración política y eso nos diferencia de la politiquería de a diario".
    Granda remarcó que "uno no se pasa peleando toda la vida para ir a pelearse un curul", en alusión a la eventualidad de que las
FARC se presentaran en las elecciones de 2014 si antes se logra un acuerdo de paz con el Gobierno.
    Precisamente ayer un grupo de congresistas encabezados por el presidente del Senado, Roy Barreras, viajó a La Habana para
reunirse con los negociadores de las FARC y el Gobierno y, según la prensa colombiana, esta presencia podría tener que ver con
la discusión sobre la eventual participación de la guerrilla en la vida política.
    Sobre las buenas perspectivas que se han presentado en la mesa de negociación en Cuba, tal y como reconocieron la semana
pasada ambas partes, Granda detalló hoy que "la discusión en la mesa continúa" y expresó que si bien se han llegado "a algunas
coincidencias, no significa que sea un acuerdo en el pleno sentido de la palabra".
    "Hay coincidencias sobre el banco de tierras, muy grandes, muy buenas, muy positivas (...), se avanza en ese tema y mucho",
reconoció el guerrillero, al matizar que "se siguen identificando problemas y acercando posiciones".
    El problema de la tierra en Colombia es el primer punto de la agenda y tanto las partes como los expertos apuntan a que si se
logra un acuerdo en este sentido, la paz sería posible en el país, ya que el injusto reparto es el que en su día, hace casi 50 años,
originó el nacimiento de las FARC.
    Granda dejó claro que la guerrilla no se disputa fincas y señaló que no es la causante del despojo en Colombia ni del
desplazamiento de campesinos.
    En ese sentido recordó que las FARC han propuesto en Cuba la creación de una comisión internacional constituida por la
Fundación Carter, la Unión de Naciiones Suramericanas (Unasur) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños
(Celac), que verifique cuál es la cantidad real de tierras que posee la guerrilla y deje claro quiénes han sido los verdaderos
arrebatadores en Colombia.
--------------------
LA HABANA, 04 MAR 2013 (AFP) - Las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR)  serán el pivote de una apertura política en
Cuba, debido a su implicación con  la vida nacional y ser "la institución más fuerte, cohesionada y profesional  del actual sistema",
sostuvo este lunes una revista católica.
    Las FAR "no está directamente comprometida con vejaciones, goza del respeto  de muchos ciudadanos, es nacionalista y se
siente -según tengo entendido- muy  comprometida con el desarrollo armónico de la nación", afirmó Roberto Veiga,  editor de la
revista Espacio Laical.
    "Las FAR, como gran conglomerado militar-económico-político, será una pieza  clave en el futuro de Cuba", señaló por su parte
Lenier González, otro de los  editores de Espacio Laical.
    Esta revista de la Arquidiócesis de La Habana es una de las pocas  publicaciones fuera del control estatal y en los últimos años
se ha dedicado a  promover un debate nacional, incluyendo a los exiliados. La Iglesia Católica es  el único interlocutor del
gobierno comunista.
    Las FAR, nacidas en 1959 del Ejército Rebelde de Fidel Castro, fueron  dirigidas desde su fundación hasta 2008 por el actual
presidente Raúl Castro, y  sus generales tienen una importante presencia en el Buró Político del Partido  Comunista (siete de 15
miembros), el Consejo de Estado y el Consejo de  ministros.
    También tienen amplia participación en la economía, fundamentalmente en el  turismo (hoteles, marinas, líneas aéreas), tiendas
divisas, la producción  agropecuaria y en las obras de ampliación del puerto del Mariel, 50 Km. al oeste  de La Habana.
    "Llegado este momento (de una apertura política), las FAR deberán saldar la  tensión entre mantener un poder descomunal
para sí, que usurparía el quehacer  político civil que debe regir una república, o en su defecto, facilitar la  reforma de la
institucionalidad republicana mediante un diálogo nacional  ampliado, en una esfera pública lo suficientemente abierta e inclusiva",
señaló  González.
    "Un Ejército sin poder económico y bajo el control total de los poderes  civiles resulta un ideal que hemos de conseguir. No
obstante, ahora el  bienestar de la nación reclama que mantenga una relativa autonomía y cierta  autosuficiencia económica, así
como influjo social", dijo Veiga.
--------------------
LA HABANA, 4 MAR (XINHUA) -- El XII Congreso Cubano de Cirugía y el Simposio Regional de la Federación Latinoamericana
de Cirugía (FELAC) iniciaron hoy sus actividades en La Habana con la realización de cursos precongreso.
    Estos seminarios son impartidos por especialistas cubanos y están relacionados con avances en cirugía del trauma, de hernias,
hepática, torácica, digestiva y de mama, entre otros tipos de intervenciones quirúrgicas.
    El congreso se inaugurará, de manera oficial, mañana martes en el Palacio de Convenciones de la capital cubana, con la
asistencia de cirujanos de renombre provenientes de América Latina y Europa, de acuerdo con el comité organizador del evento.



    La agenda científica, prevista hasta el próximo día 7, incluye conferencias sobre temas referidos a tiroides y paratiroides,
pulmón y mediastino, cirugía mínima invasiva, abdomen agudo, trauma y oncología.
    También se debatirá acerca de la cirugía de la tercera edad, ambulatoria, cirugía bariátrica, avances tecnológicos y trasplante,
entre otros.
    Paralelo al cónclave cubano se desarrollará un encuentro de la FELAC, entidad que agrupa a todas las sociedades y
asociaciones de cirugía del área y realiza reuniones en los años intermedios entre sus congresos bienales.
    Durante los días de ambas reuniones permanecerá abierta una exposición en la cual empresas, laboratorios, hospitales y
firmas especializadas expondrán y comercializarán equipos, productos, medicamentos y otros materiales afines.
--------------------
LA HABANA, 4 MAR (XINHUA) -- El XII Congreso Mundial de "art decó" que se celebrará en la capital cubana del 14 al 21
próximos, tendrá una amplia presencia de historiadores, arquitectos, diseñadores y otros especialistas de varias naciones, 
anunciaron hoy los organizadores.
    En esta edición, el foro se saldrá de los marcos teóricos y tendrá una jornada artística dedicada a un amplio público, explicó a
periodistas la especialista Gladys Collazo, presidenta del Grupo Habanadeco, una de las instituciones que auspician la cita junto a
la Comisión Internacional de Sociedades "Art Decó" (ICADS, en inglés).
    Hasta la fecha, más de 250 expertos en el tema han confirmado su asistencia a esta cita, entre ellos delegados de Argentina,
Brasil, Estados Unidos y Puerto Rico, además de sus colegas cubanos, anunció Collazo.
    La especialista explicó que el congreso se efectuará en el habanero Hotel Nacional de Cuba, instalación que es ejemplo de este
movimiento de diseño en la isla, el cual fue muy popular a partir de 1920 y hasta 1939, cuya influencia se extendió a los años 50
del pasado siglo.
    En esa instalación hotelera, donde se han hospedado artistas famosos, políticos y otras personalidades del mundo, los
participantes expondrán y debatirán acerca del "art decó, un estilo que abarcó las artes visuales y decorativas.
    Como parte del programa previo al congreso, Collazo anunció la Semana Habana Art Decó, a partir del 7 de marzo, la cual
incluirá películas cubanas hechas y ambientadas en la primera mitad del siglo XX, así como exposiciones de carteles y portadas
de revistas, presentación de libros y espectáculos de danza.
    El coordinador general del congreso, Gustavo López, dijo que se ofrecerán conferencias en otras edificaciones de La Habana
construidas bajo la influencia del "art decó", como la Casa de las Américas, el Museo Nacional de Artes Decorativas y el Teatro
América.
    También anunció que luego de las sesiones en la capital cubana, los participantes recorrerán las ciudades de Cienfuegos,
Trinidad, Camagüey, Holguín y Santiago de Cuba.
    El representante internacional del ICADS, Geo Darder, destacó la importancia del congreso para el país sede, y el entusiasmo
de los delegados extranjeros por compartir con los expertos cubanos y conocer sobre la presencia e influencia de este movimiento
en la mayor de las Antillas.
    En las construcciones, este movimiento se caracteriza por la forma depurada, la elegancia, sobriedad y un predominio de las
líneas rectas y la verticalidad en los inmuebles.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 4 (ANSA) - El habano, un producto tradicional cubano que, junto al azúcar y el ron, reinó por siglos en la economía
local, se da el lujo de lanzar un costoso y espectacular festival anual, símbolo del éxito que mantiene.
    La Cena de Gala que cerró el XV Festival Internacional del Habano, se prolongó desde el sábado en la noche hasta la
madrugada del domingo y recaudó 890.000 euros más de un millón de dólares, solo en una subasta de muebles humidores, cajas
de madera preciosa para mantener frescos los puros.
    Los organizadores del Festival, la firma Habanos S.A. de capitales mixtos con mayoría accionaria del estado cubano, y Altadis,
empresa privada española del grupo inglés Imperial Tobacco Group PLV, lanzaron además el sorteo de uno de esos muebles para
la cual vendieron boletas por 100 dólares cada una.
    "Muchos de los participantes pagaron 500 dólares por asistir al festival y especialmente a esta cena", comentó una fuente
cercana a la fiesta, que se realizó en la nave central de Pabexpo, un centro de exposiciones en las afueras de La Habana,
convertido  en un gigantesco "cabaret" con las luces artísticas del famoso cabaret Tropicana.
    El festejo abrió sus puertas con otra fiesta, en el castillo del Morro trazado por el ingeniero italiano Juan Bautista Antonelli en
1585, la más emblemática edificación y rostro de La Habana.     
    En torno al famoso faro del Morro a la entrada de la Bahía de la capital cubana, se organizó una fiesta ambientada en la etapa
colonial, que ofreció platos criollos, con una bebida nacional, la canchánchara, hecha de aguardiente con miel y cítricos.
    La fastuosa fiesta inicial contó con varias orquestas y agrupaciones actuando a la vez en recovecos entre los fuertes muros que
dominan la bahía y con los cuales se defendían los habaneros de ataques piratas y enemigos.
    El festival del Habana que incluye visitas a las fincas de los mejores productores de hoja de tabaco en Pinar del Río, en el
occidente extremo del país, y a las fábricas de algunas de las marcas de habanos más famosas como Partagas, Montecristi,
Cohiba,  H.Upmann, Hoyo de Monterrey y Romeo y Julieta no solo se costea, sino que puede donar los fondos de la subasta al
sistema de salud pública cubano.
    Es una cita exitosa de un producto exitoso por el mundo, superando al ron y al azúcar, que no pudo aún recuperarse del
desplome de los precios internacionales a inicios de este siglo que obligó a las autoridades a desmantelar la rama, toda estatal, en
aproximadamente un 50 %.
    La Corporación Habanos S.A anunció en rueda de prensa que anticipó el festival, que facturó 416.000.000 de dólares al cierre
de 2012, un 6 % de crecimiento en las ventas. España y otros países europeos son importadores importantes de los puros
cubanos, que se abren paso en China y en el Medio Oriente.     
    El crecimiento muy estable ocurre pese a las crecientes prohibiciones de fumar por todo el planeta y a la crisis global.
    Para un especialista consultado todo tiene una explicación.
    "El puro, se dice, es más sano que los cigarrillos y muchos fumadores no aspiran el humo. En cuanto a la crisis, es un artículo
de lujo que compran personas "pudientes", en general no muy afectadas por caídas de la economía mundial", estimó Isaac, que
se identificó como "un cubano que lleva años analizando el mercado ".



--------------------
LA HABANA (AP) Un grupo de adolescentes atraviesa corriendo un bulevar de seis canales hasta zambullirse en el mar.
    Entretanto, una pareja ignora la acera y camina en medio de la calle, mientras a su alrededor ruedan antiguos automóviles de
neumáticos lisos y frenos desgastados.
    "Aquí no hay costumbre de ir al pase peatonal para cruzar.
    Sencillamente cruzamos donde estamos", comenta  María Rubio, una habitante de La Habana de 55 años que recién había
atravesado la carretera de seis canales a la altura de la Calle 23, a pocos metros de un cruce peatonal.
    En Cuba, cunde una epidemia de cruzar las calles por donde no se debe, una costumbre que los cubanos llaman "toreando
autos" y que las autoridades culpan por cientos de atropellamientos cada año.
    Ahora, están advirtiendo a la población para que cambie su forma de actuar.
    Un reciente titular a página entera del diario Juventud Rebelde decía "Imprudencia letal" y mostraba fotos de cubanos corriendo
peligrosamente frente a los bólidos. Además, ofrecía datos sobre accidentes viales, afirmando que más de 1.300 peatones son
atropellados cada año en esta nación de 11 millones de habitantes.
    Aproximadamente uno de cada siete de esos accidentes son fatales.
    "Un catálogo del dolor que podría ser suprimido sólo con amor a la vida y suficiente prudencia", decía el artículo de Juventud
Rebelde.
    La prensa oficial en Cuba suele ser utilizada para lanzar campañas contra lo que se considere "indisciplina social", como el uso
excesivo del aire acondicionado o la impuntualidad en el trabajo.
    Los extranjeros suelen comentar el poco tránsito vehicular que observan en La Habana, una ciudad de 2,1 millones de
habitantes. Sin embargo, el tránsito ha aumentado desde los días difíciles en que el colapso de la Unión Soviética ocasionó una
severa escasez de combustible.
    Ahora se pueden ver automóviles modernos importados de Asia y Europa, aun cuando los vetustos modelos que datan de los
años 50 siguen circulando. No hay cifras, pero no cabe duda que hay más tráfico en las calles.
    Ello, no obstante, no ha redundado en una mayor cautela por parte de los peatones, como pudieron verificar corresponsales de
la AP en un paseo por las caóticas calles de La Habana.
    En cierto momento un hombre fue derribado al suelo por un automóvil antiguo. El conductor y varios transeúntes corrieron a
ayudarlo, gritando " ¡está vivo!" y " ¡no lo muevas!" En otro lugar, dos mujeres estaban paradas en medio de la calle, tratando de
conseguir un aventón para no tener que usar los atestados autobuses habaneros. En otro punto una mujer, empujando a su bebé
en el coche, corría para adelantarse a los vehículos que se aproximaban.
    En la zona de Vedado, un grupo de escolares que salían al terminar sus clases decían que no hay cercano un guardia que les
ayude a cruzar.
    En la Calle 23, un fiscal de tránsito contemplaba aburrido mientras un grupo de peatones cruzaba la calle teniendo el semáforo
en rojo.
    Y nadie impedía que los adolescentes corrieran por el bulevar del Malecón para zambullirse en el mar.
    "La policía no nos dice nada. Sólo nos dicen que si hay extranjeros tengamos cuidado de no mojarlos y de no pedirles dinero.
    Pero no nos dicen nada cuando corremos", dijo Maikel Rojo, de 14 años.
    El problema queda empeorado por la deficiente infraestructura de la ciudad. En un sector de 8 kilómetros (5 millas) del Malecón
y la Quinta Avenida, donde la velocidad máxima permitida es de 80 kilómetros por hora (50 millas por hora), no hay un solo cruce
peatonal y sólo cinco semáforos.
    Debido a que a veces no hay aceras y muchas de las que hay están en pésimas condiciones, muchos cubanos caminan por la
mitad de la calle, aun cuando tienen la acera al lado.
    Los conductores se quejan de que negociar el bulevar del Malecón es particularmente peligroso las noches de fines de semana,
cuando miles de jóvenes se aglomeran en el lugar para beber y socializar.
    Ante la relativa escasez de postes de luz, muchos conductores dejan prendidas las luces altas ver a los peatones y eludir los
huecos, pero al hacerlo, le dificultan la visión a otros conductores que pasan por la zona.
    "Cuando manejo sobre todo en la noche me asusto pensando en que puede surgir alguien y si lo atropello voy hasta preso.
    Pero mira como es la incultura que tenemos, que cuando soy un peatón pues hago lo mismo", expresó Alejandro Llanes, quien
se gana la vida como chofer pero caminaba ahora en medio de la calle.
    Justo en esos momentos dos autobuses se detuvieron en medio de la avenida, sin que haya cerca ninguna parada, y los
pasajeros se bajaban en medio de denso tránsito.
    "¡Mira eso!", exclamó Llanes, "Aquí si pasa algo, ¿quién es culpable?" La ley cubana contempla cárcel para quienes atropellen
a un transeúnte, aun en casos en que no vayan a exceso de velocidad o si la víctima cruzó donde no debía.
    Víctor Guzmán, un habitante de La Habana de 55 años de edad, declaró que si las autoridades de verdad quieren combatir los
cruces ilegales, deberían arreglar las calles y aceras, colocar más y mejores letreros y pintar bien las señales viales.
    Pero expresó escepticismo de que la advertencia en la prensa tendría más éxito que las pasadas.
    "Hace 50 años que esto es un relajo, que no hay la más mínima conciencia vial y es algo que no se podrá cambiar en unos
días", expresó.
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
 
CARACAS, 4 MAR (XINHUA) -- El ministro de Información y Comunicación de Venezuela, Ernesto Villegas, acusó a la oposición
de usar a jóvenes para "montar escenarios" de protestas contra el gobierno de Hugo Chávez, al criticar manifestaciones en la
capital y otras ciudades la víspera para exigir la aparición pública del mandatario."La oposición anda montando escenarios muy
histriónicos, usando a muchachos que sólo han conocido los tiempos de Revolución Bolivariana que impulsa el presidente Chávez
y no padecieron los rigores de la represión de los gobiernos pasados de la IV República", agregó Villegas en declaraciones al
canal oficial Venezolana de Televisión.



    El funcionario criticó las protestas en Caracas y en otras ciudades venezolanas encabezadas desde hace unos días por grupo
de jóvenes opositores, quienes dicen que el presidente de Venezuela cumple hoy 86 días sin apariciones públicas.
    Chávez fue operado en Cuba por cuarta vez de cáncer el pasado 11 de diciembre y regresó a Caracas el 18 de febrero, tras
permanecer 70 días hospitalizado en esa isla.
    El mandatario fue trasladado al Hospital Militar de Caracas, donde sólo es visitado por algunos ministros de gobierno y por
familiares.
    Jóvenes vestidos de blanco se movilizaron el domingo por varios sectores de la capital venezolana, en apoyo a un grupo de
universitarios que desde hace una semana "permanecen encadenados" frente a una instancia del Tribunal Supremo de Justicia
(TSJ).En respuesta a quienes reclaman la presencia de Chávez, el ministro Villegas declaró que los jóvenes opositores se colocan
cadenas alrededor de su cuerpo, sin que ninguna autoridad lo haya hecho.
    Villegas dijo que tal postura es una escena prefabricada para las fotografías, pero cuando se "apagan las luces de las cámaras
de televisión ellos  vuelven a la normalidad".Dijo que tal forma de protesta "es una cosa absurda, contra la lógica y sentido
común".
    El ministro de Información y Comunicación reiteró que el gobierno ha informado de forma oportuna sobre los avances en la
recuperación del Jefe de Estado, quien -dijo- recibe tratamientos complementarios, como la quimioterapia.
--------------------
BRASILIA, 4 MAR (EFE).- La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, reiteró hoy que su Gobierno se propone "universalizar el
acceso al agua" y ratificó planes de inversión por 30.000 millones de reales (unos 15.000 millones de dólares) en obras volcadas a
mitigar el efecto de las sequías en la región nororiental del país.
    El 80 por ciento de esa inversión, anunciada hace dos años y prevista hasta fines de 2014, está dirigido a obras estructurales,
que abarcan desde represas y canales hasta estaciones de tratamiento de agua, explicó Rousseff durante su programa de radio
semanal, que se emite cada lunes.
    El 20 por ciento restante servirá para reforzar el programa social conocido como Agua para Todos, que desde 2012 ha llevado
agua potable a unas 240.000 personas que antes carecían por completo del servicio.
    El grueso de esas inversiones está dirigido a la empobrecida región nororiental del país, donde cada año se registran ingentes
sequías que afectan el desarrollo de poblaciones en su mayor parte dedicadas a la actividad agrícola.
    Rousseff aseguró que su Gobierno "hace todo el esfuerzo posible para enfrentar ese desafío importantísimo para el país, que
es el de universalizar el acceso al agua", tanto para el consumo como para la irrigación en las regiones agrícolas.
    Las fuertes sequías que anualmente se registran en el noreste de Brasil han sido especialmente duras en los últimos meses en
ciertas zonas, como el estado de Pernambuco, en el que desde el pasado fin de semana se ha llegado a racionar el servicio de
agua hasta en la populosa ciudad de Recife.
--------------------
BRUSELAS, 4 MAR (EFE).- La Unión Europea (UE) y Brasil reafirmaron hoy su compromiso de alcanzar un acuerdo de
asociación entre el bloque europeo y el MERCOSUR, frente a las medidas proteccionistas que ambas partes se achacan.
    "Para mantener el nivel de ambición en el acuerdo, las dos partes van a necesitar creatividad y pragmatismo", indicó hoy el
embajador brasileño en Bruselas, Ricardo Neiva Tavares, en una conferencia sobre el potencial de la relación estratégica entre la
UE y Brasil.
    "Buscamos un acuerdo de asociación que no sea un idilio de verano, sino un matrimonio duradero", dijo el embajador, al tiempo
que recalcó que "es esencial para las dos partes mirar más allá de las consideraciones a corto plazo".
    El director ejecutivo para las Américas del Servicio de Acción Exterior de la Unión Europea, Christian Leffler, destacó que
ambas partes concretaron en la última cumbre euro-latinoamericana, celebrada en enero en Santiago de Chile, un calendario para
dar un nuevo impulso a la negociación y proceder al intercambio de ofertas de acceso a mercados antes del último trimestre del
año.
    Leffler también destacó la importancia de reactivar la negociación entre la UE y el MERCOSUR (Brasil, Argentina, Uruguay y
Paraguay, además de Venezuela, que por el momento participa como observador en las conversaciones para un acuerdo con la
UE), en un momento en que los Veintisiete han acordado iniciar negociaciones para un área de libre comercio con Estados
Unidos.
    No obstante, el problema del proteccionismo, del que se acusan mutuamente los países europeos y los suramericanos, afloró
de nuevo en la discusión.
    La negociación, que se retomó en 2010, apenas ha avanzado en el plano comercial debido a las quejas de los europeos sobre
supuestas barreras que imponen principalmente Brasil y Argentina al comercio, y las denuncias de los suramericanos sobre las
ayudas que recibe la agricultura europea.
    "Honestamente, me sorprende cuando oigo acusaciones de supuesto proteccionismo en Brasil", comentó el embajador
brasileño.
    Por su parte, Leffler pidió a Brasil "activar de manera sustancial" la cooperación entre los distintos reguladores en materia de
política industrial, la cual "facilita el comercio y las inversiones".
    "Se ha producido una rápida evolución en la escena internacional en los últimos quince o veinte años. Hay más oportunidades
ahora, pero también muchos desafíos y algunas amenazas", destacó.
    El presidente de la comisión de Comercio Internacional del Parlamento Europeo (PE), el socialista portugués Vital Moreira, se
declaró por su lado "muy preocupado por la falta de progresos en la negociación" entre la UE y el MERCOSUR, y afirmó que su
éxito "depende de la capacidad de Brasil para convencer a Buenos Aires de que suba abordo".
    El embajador Neiva Tavares se reafirmó en que "lo que hemos visto desde que las negociaciones se reanudaron en 2010 deja
espacio al optimismo".
    Afirmó que la negociación de la parte normativa del acuerdo "ha dado sus frutos", pero reconoció que ambas partes se han
dado cuenta de que han llegado a un punto en que "es difícil completar las normas del tratado sin tener una imagen clara del
conjunto".
    Por ello, pidió "avanzar hacia el intercambio de ofertas de acceso a los mercados", el punto clave de la negociación.
    Para poder llevar el tratado a buen puerto, el embajador instó a "tener en consideración las sensibilidades del otro", y aseguró
que, en ese contexto, "el acuerdo está al alcance".



    Neiva Tavares reconoció que "las relaciones entre Brasil y la UE nunca han sido tan estrechas como hoy en día".
    "No consideramos las diferencias en los enfoques como una señal de debilidad de la relación, al contrario", dijo el diplomático
brasileño, y añadió que "tenemos un verdadero diálogo entre socios iguales y tenemos también el derecho de no estar de acuerdo
algunas veces".
--------------------
BARCELONA (ESPAÑA), 4 MAR (EFE).- Las desigualdades y conflictos por intereses económicos en ámbitos rurales generan
múltiples tipos de violencia en una Latinoamérica que, con 19,9 homicidios por cada cien mil habitantes, registran más del doble
de la media mundial de asesinatos, según denuncia la ONG católica "Justicia y Paz".
    En un informe del "Centro de Estudios por la Paz J.M Del...s" de dicha ONG y titulado "Las otras violencias en América Latina",
se abordan tipos de violencia que habitualmente no se reflejan en los estudios y análisis sobre conflictos armados, pero que
también se ejercen con armas y se derivan muchas veces de luchas sociales.
    El estudio señala que son conflictos socio-ambientales por el expolio de tierras de cultivo a campesinos o generados por
demandas de derechos de comunidades indígenas, también ligados a cuestiones ambientales o de acceso al agua potable.
    Cita asimismo conflictos del crimen organizado derivados del cultivo, producción y tráfico de la coca; del tráfico de personas,
inmigración, trata de mujeres para la prostitución, o violencia desencadenada en la represión de todos estos conflictos y que se
concentra en las cárceles.
    El estudio del mencionado Centro de Justicia y Paz destaca que un indicador que señala la importancia de esas "otras
violencias" son las tasas de homicidios.
    Muchos países con conflictos armados internos no superan la tasa media mundial de 8,8 asesinatos por cien mil habitantes,
señala el informe, que indica que "en su conjunto, los países de Latinoamérica ofrecen una tasa de homicidios de 19,9 por cien mil
habitantes".
    Además, en Latinoamérica se encuentran 50 ciudades de las 100 más peligrosas del mundo, con Ciudad Juárez (México) a la
cabeza, con la tasa más elevada de homicidios (229 por cien mil habitantes).
    "Esto demuestra -según el informe- que son muchos los países que, sin padecer ninguna guerra civil ni guerrillas internas que
provoquen un número importante de muertes, tienen conflictos de otra naturaleza a los considerados como de tipología política o
de guerra clásica como en Colombia, pero que en cambio tienen unas tasas muy elevadas de muertes".
    Son los casos de Guatemala, El Salvador, Venezuela, Belice, Panamá, Honduras, Brasil, Perú y México, señala el informe, que
concluye que la mayoría de estos casos de violencia son debidos a "una distribución desigual de la riqueza y, por lo tanto, ligadas
a cuestiones estructurales".
    Frente a ello, los movimientos sociales locales reclaman un desarrollo ligado a los derechos económicos, sociales y culturales
de la población, "que traducidos al lenguaje común se sintetizan en la demanda cada vez más generalizada del ejemplarizante
'Sumak kawsay' (bien vivir) y de vivir en paz con la 'Pacha Mama' (naturaleza)", afirma el estudio.
    El centro Del...s denuncia que América Latina "está cada vez más asediada por transnacionales que, en búsqueda de lucro,
contaminan y desalojan a la población con el desarrollo de proyectos mineros, hidroeléctricos, ganaderos, pesqueros y de
monocultivos intensivos".
    "Para empezar a poner remedio a esa desigualdad, los gobiernos deberían poner en marcha o profundizar sus políticas de
desarrollo para satisfacer los derechos económicos, sociales y culturales de la población, más conocidos como DESC", con el
objetivo de reducir el principal problema: "la enorme desigualdad económica que conduce a la pobreza", concluye el informe.
    "Cierto es -reconoce el trabajo- que cada día existe una mayor comprensión por parte de los gobiernos de los problemas
sociales y de seguridad, en parte por la presión ejercida por la población, lo que impulsa a que los gobiernos regionales se vean
obligados a buscar soluciones e implementar políticas que satisfagan mejor el interés general y el bien común".
--------------------
WASHINGTON, 4 MAR (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció hoy su intención de seguir
completando su gabinete para un segundo mandato con sendos nominados para el puesto de director de la oficina de
presupuesto de la Casa Blanca, la Secretaría de Energía y la Agencia de Medioambiente.
    En momentos en que el presupuesto del país está provocando una de las mayores batallas políticas con la oposición
republicana, Obama propuso hoy para dirigir la Oficina de Presupuesto, encargada de presentar el presupuesto anual del
presidente, a la hasta ahora directora de una fundación filantrópica de Walmart, Sylvia Matthews Burwell.
    "Sylvia sabe lo que es trabajar en un presupuesto", dijo Obama al recordar que la experta ya fue subdirectora en los años 90 de
la oficina que ahora está llamada a dirigir y que como tal "formó parte de un equipo que presentó tres superávits presupuestarios
seguidos".
    "Como nieta de inmigrantes griegos, (Burwell) comprende además que nuestro objetivo a la hora de conformar un presupuesto
no sólo es lograr que las cuentas cuadren, sino que nuestro objetivo es reavivar el verdadero motor del crecimiento económico del
país, una clase media fuerte y cada vez mayor", agregó.
    El mandatario, quien hoy mismo celebrará la primera reunión de su gabinete en este segundo mandato de cuatro años que juró
a finales de enero, nominó hoy además al científico del Instituto de Tecnología de Massachusetts Ernest Moniz como sustituto del
Premio Nobel Steven Chu al frente de la Secretaría de Energía.
    Asimismo, propuso a Gina McCarthy como jefa de la Oficina de Protección del Mediambiente (EPA, por sus siglas en inglés),
quien ya desempeñó tareas similares en Massachusetts y Connecticut.
--------------------
ROMA, 4 MAR (EFE).- El promotor del Movimiento 5 Estrellas (M5S), el cómico Beppe Grillo, se reunió hoy con los diputados y
senadores electos de su formación, un encuentro de gran interés para el futuro de Italia y el primero de este tipo con sus recién
designados parlamentarios.
    El siempre impredecible Grillo, cuya presencia en Roma no se había confirmado, acudió en torno al mediodía local al Hotel
Universo de la capital italiana en compañía del cofundador y "gurú" del M5S, el empresario Gianroberto Casaleggio, encargado de
la comunicación de la que es la formación más votada en solitario para la Cámara baja.
    El secretismo sobre esta reunión, como en términos generales todo lo que rodea a este movimiento, fue absoluto, pues no se
supo hasta última hora el hotel en el que se celebraría, distinto, aunque próximo en distancia, de aquél en el que ayer ya pudieron
mantener un primer encuentro los parlamentarios electos del M5S.



    Los pocos diputados y senadores del M5S que atendieron a las preguntas de los periodistas que hacían guardia frente a las
puertas del hotel aseguraron que esta asamblea versaría sobre la organización interna del movimiento, pero lo cierto es que esta
era la primera reunión de un grupo en el que se centran todas las miradas.
    "¿Nuestra línea política? La decidiremos en el Parlamento.
    Estamos aquí solo para conocernos. No es una reunión operativa. De cuestiones políticas es prematuro hablar", dijo a la prensa
la senadora electa Laura Bottici.
    De esta reunión se esperaba también un primer análisis de la línea de acción que los 109 diputados y 54 senadores del M5S
llevarán a cabo en el Parlamento, sobre todo ante el guante lanzado por el líder del centroizquierda, Pier Luigi Bersani, para que
apoyen la investidura en el Senado de su Gobierno, algo que ha rechazado Grillo en reiteradas ocasiones.
    Esta primera asamblea de los parlamentarios de Grillo, quien llegó a Roma de luto por la muerte de su suegro, era a puerta
cerrada, aunque el hecho de que muchos de ellos no se conocieran dio pie a que algunos periodistas lograran infiltrarse en el
encuentro del domingo, cuando se habló, sobre todo, de organización interna y del que se publicaron algunas fotos en la red
social Twitter.
    Según los medios italianos, Grillo bromeó al encontrarse hoy con sus parlamentarios sobre el hecho de que Bersani le hubiera
pedido su apoyo en la investidura y fue recibido con aplausos por sus diputados y senadores.
    También ironizó sobre un posible respaldo al primer ministro en funciones, el tecnócrata Mario Monti.
    Durante la breve intervención de Grillo ante sus diputados y senadores electos, fueron designados el portavoz en el Senado del
grupo, Vito Crimi, y la de la Cámara de los Diputados, Roberta Lombardi.
    Grillo se ha convertido en el personaje más mediático de Italia, a juzgar por el número de medios de comunicación que
aguardaban su llegada al hotel, en cuyo interior se había prohibido la presencia de la prensa, por lo que a su salida se vivieron
momentos de tensión hasta que el cómico alcanzó su coche.
    En su blog, el actor afirmó que los portavoces del Parlamento "rotarán cada tres meses y con personas siempre diferentes".
    Lo cierto es que en Roma se nota la presencia de los parlamentarios del M5S, movimiento que se basa en la idea de una
participación ciudadana directa en el Parlamento y en la oposición a la clase política tradicional.
    Ayer acudieron a la jornada de puertas abiertas de la Cámara baja y hoy volvieron a la sede parlamentaria para pedir
información sobre las cuentas de los distintos grupos políticos y estudiar las actas de diputados y senadores que deberán firmar,
toda vez que no están convocados allí formalmente hasta el 15 de marzo.
     En las entrevistas publicadas hoy, cuando el presidente de la República Italiana, Giorgio Napolitano, se reunió con Monti, Grillo
vuelve a negar su apoyo a un Gobierno de otros porque sería como pretender que el emperador francés Napoleón Bonaparte
pactara con el duque de Wellington.
    Una encuesta divulgada hoy por el diario milanés "Corriere della Sera" muestra la división que existe en Italia sobre la posible
salida a esta situación, con un 34 % de partidarios de un acuerdo de Bersani con el ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi y
un 33 % que prefiere que el M5S colabore con el Gobierno de centroizquierda.
--------------------
CIUDAD DEL VATICANO, 4 (ANSA) - Setenta y siete votos, es decir dos tercios de los 115 cardenales electores, harán falta para
que haya "fumata bianca" en el Vaticano anunciando al mundo la elección de un nuevo Papa.
    Después de las renuncias del cardenal escocés Keith O'Brien, que se fue por las revelaciones sobre pasados "comportamientos
inapropiados" con seminaristas, y del indonesio Julius Darmaatmadja, por enfermedad, el número de cardenales electores que
ingresarán al cónclave bajó de 117 a 115.
    El umbral de dos tercios de los electores presentes para definir la elección del nuevo pontífice fue establecido por  el ahora
Papa Emérito Benedicto XVI, en el Motu Proprio "De Aliquibus Mutationibus" publicado el 26 de junio de 2007.
    En ese documento Joseph Ratzinger restableció la norma tradicional sobre la mayoría requerida para la elección del Sumo
Pontífice, estableciendo además que a partir del escrutinio número 34 (o 35 si se votaba también el día de apertura del cónclave)
se procedería al balotaje.
    Al mismo tiempo se fijó siempre una mayoría de al menos dos tercios de los votantes para el balotaje entre los dos cardenales
más votados en el último escrutinio (quienes perderían el derecho al voto).
    Pero quedan sin embargo muchos detalles por resolver relativos al desarrollo concreto de las votaciones una vez que,
pronunciado el "extra omnes", los cardenales se encierran en la Capilla Sixtina y quedan aislados del mundo.
    Para resolver los detalles de la elección deberán estar disponibles el secretario del Colegio de cardenales, el maestro de las
celebraciones litúrgicas pontificias, ocho ceremonieros, dos religiosos encargados de la sacristía pontificia y un eclesiástico
asistente del decano del Colegio cardenalicio, todos previamente aprobados por el camarlengo y sus tres cardenales asistentes
"pro tempore".
    Las operaciones de votación se realizan mediante el escrutinio, que se divide a su vez en tres fases (previa, propiamente dicha
y posterior): Antescrutinium, Scrutinium vere proprieque, Post-scrutinium.
    En el Antescrutinium el último cardenal diácono sortea tres escrutadores, tres revisores y tres "infirmarii" (los que recogen los
votos de los cardenales enfermos en la  residencia Santa Marta).
    Los ceremonieros entregan dos o tres fichas blancas a cada elector, con la leyenda "Eligo in summum Ponteficem" bajo la cual
se coloca el nombre del elegido. Luego dejan la Capilla Sixtina.
    Se pasa así al Scrutinium vere proprieque. En esta fase  cada cardenal compila en secreto la ficha, la dobla por la mitad y
manteniéndola levantada se dirige al altar con las urnas.
    Allí el purpurado elector jura según la fórmula: "Llamo como testigo a Cristo Señor, que me juzgará, de que mi voto es dado a
aquel que, según Dios, considero debe ser elegido". Y desliza la boleta en la urna.
    Al final de la votación, el primer escrutador agita la urna y el tercer escrutador transfiere las fichas una a una dentro de un cáliz.
    En este punto los escrutadores se sientan frente al altar.  El primero abre una ficha y lee el nombre, el segundo repite el
procedimiento, el tercero anota el nombre y lo lee en voz alta, y luego perfora las boletas con una aguja sobre la palabra "eligo" y
las une con un hilo.
    Las fichas son quemadas después de cada votación en una estufa. De allí la fumata será negra si no hubo un resultado
positivo; en cambio será blanca y acompañada por campanas si, con una mayoría de dos tercios, fue elegido un nuevo Papa.



    El nuevo pontífice es anunciado a los fieles en la Plaza San Pedro, con la famosa introducción en latín "Habemos Papam"
(Tenemos Papa).
--------------------
BEIRUT, 4 (ANSA) - Siria "está camino a la destrucción" y "por mucho tiempo los sirios pagarán el precio de todo esto", afirmó el
coordinador general de ayudas humanitarias de las Naciones Unidas, Radhouane Noucier, entrevistado por ANSA.
    "La crisis durará mucho más de lo que pensamos, y mientras  se combate los civiles pagan el precio más alto. Un precio que
tendrán que pagar durante mucho tiempo, tal vez años", destacó el tunecino, con sede en Damasco y en la cúpula de la agencia 
de coordinación humanitaria de la ONU.
    Hablando con ANSA en Beirut, durante una visita a la capital libanesa, Noucier respondió a quienes afirman que parte de las
ayudas de la ONU a Siria terminan en las arcas del régimen del presidente Bashar al Assad.
    "Es totalmente falso. Al gobierno sirio no le llega ni un centavo de los fondos recogidos por la ONU y destinados a las ayudas
humanitarias", dijo.
    Noucier precisó que "como ocurre en otros escenarios, las agencias de la ONU distribuyen las ayudas mediante el trabajo de
ONG locales y extranjeras presentes en Siria".
    El funcionario dijo que hay 3,6 millones de civiles desplazados dentro de Siria debido a las violencias en curso en el país.
    En apenas dos meses, 1,1 millones de sirios se vieron obligados a dejar sus casas. En un informe de la ONU del pasado
diciembre, los desplazados internos eran alrededor de 2,5 millones.
    Por su parte, la oficina de prensa del Kremlin difundió hoy una llamada telefónica sobre la crisis siria entre el presidente ruso
Vladimir Putin y el presidente francés, Francois Hollande.
    Ambos líderes intercambiaron puntos de vista sobre cómo resolver la situación en Siria en formatos bilaterales y multilaterales.
--------------------
WASHINGTON, 4 MAR (EFE).- El vicepresidente de EE.UU., Joseph Biden, aseguró hoy que Obama "no está engañando" a
Israel cuando expresa su compromiso de evitar un Irán nuclear, aunque insistió en "hacer todo lo necesario" diplomáticamente
antes de cualquier acción militar.
    "El presidente de EE.UU. no puede (engañar) y no engaña. Barack Obama no está engañando cuando habla de que hará todo
lo necesario para evitar un Irán nuclear", dijo Biden en un discurso ante la conferencia anual del principal grupo proisraelí en
Washington, el Comité Estadounidense de Asuntos Públicos de Israel (AIPAC).
    "Nuestro compromiso es prevenir que Irán obtenga un arma nuclear. Y ahí se acaba la discusión", añadió.
    Biden reiteró que, para Estados Unidos, "todas las opciones están sobre la mesa, pero nuestra rotunda preferencia es una
solución diplomática".
    "Estamos tomando todos los pasos que podemos, porque si, Dios no lo quiera, llega la necesidad de actuar (militarmente), es
importante que el mundo entero esté con nosotros. Es importante que sepan que hicimos absolutamente todo lo que estaba en
nuestro poder para evitar una confrontación", indicó.
    El vicepresidente aseguró que el objetivo de la presión no es "castigar" a Irán, sino "dejarle clara la opción que tiene de cumplir
con la comunidad internacional", en referencia a la convicción de Estados Unidos, Israel y sus aliados de que el programa nuclear
iraní es de naturaleza militar.
    Admitió que incluso si Irán no consigue un arma nuclear, "seguirá siendo un peligroso vecino para Israel", porque "está usando
a grupos terroristas como Hizbulá para expandir la violencia en todos los continentes, (...), desde Europa a Suramérica".
    "Sabemos lo que Israel sabe: Hizbulá es una organización terrorista, y punto", afirmó Biden, quien recordó que su país está
presionando a la Unión Europea (UE) para que incluya al grupo en su lista de organizaciones terroristas.
    Tras el discurso de Biden, intervino vía satélite en la conferencia el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, quien aseguró
que "la diplomacia no ha funcionado" a la hora de detener el programa nuclear de Irán y pidió a EE.UU. y sus aliados combinarla
con "una amenaza militar clara y creíble".
--------------------
WASHINGTON, 04 MAR 2013 (AFP) - El ministro de Defensa israelí Ehud Barak advirtió a Irán el domingo que Israel nunca
permitirá que los líderes de ese país desarrollen un arma nuclear, al dirigirse a un poderoso lobby de Estados Unidos e Israel.
    "La búsqueda por Irán de capacidad nuclear es lo que constituye hoy el mayor desafío que enfrenta Israel, la región y el
mundo", dijo Barak a miles de delegados en la apertura de la Conferencia Anual de la American Israel Public  Affairs Committee
(AIPAC).
    Las potencias mundiales que conducen en Kazajstán las negociaciones con Irán para frenar su programa nuclear concluyeron
las conversaciones la semana  pasada, después de la presentación de una propuesta a los líderes iraníes para  que detengan el
proceso de enriquecimiento de uranio.
    Pero Barak, que dejará el cargo de ministro de Defensa mientras el primer  ministro Benjamín Netanyahu prepara un nuevo
gabinete, puso en duda el futuro de las negociaciones, que se reanudan a finales de este mes.
    "Francamente, si bien es comprensible el agotar todos los medios  diplomáticos, no creo que los ayatolás renuncien a su
situación nuclear. Por lo  tanto, todas las opciones deben permanecer sobre la mesa", dijo Barak.
    "Esperamos que todo lo que dicen, que lo hagan claramente. Señoras y  señores, lo decimos en serio. Y permítanme repetirlo,
lo decimos en serio",  añadió enérgicamente.
    La AIPAC, que se presenta como el lobby de política externa estadounidense más influyente, también escuchará una
exposición en vivo de Netanyahu el lunes  por videoconferencia, luego una intervención del vicepresidente Joe Biden.
    Se espera que unas 13.000 personas acudan a este evento de tres días que se celebra en el Centro de Convenciones de
Washington, pero la reunión es más  modesta que en años anteriores, en ausencia del presidente Barack Obama y de su  par
israelí Shimon Peres.
    Obama prepara su primer viaje a Israel en su segundo mandato. Irán y sus  ambiciones nucleares centrarán la agenda de sus
conversaciones allí, junto con  la guerra en Siria y el moribundo proceso de paz israelí-palestino.
    Ha habido temores de que Israel pueda tomar medidas unilaterales contra  Teherán, pero la amenaza de alguna manera ha
retrocedido después de que Obama  prometió que Estados Unidos no se va retener de actuar si se comprueba que Irán  busca
acceder a un arma nuclear.
    Irán ha negado que persiga fines militares con su programa nuclear, que, según dice, tiene únicamente objetivos civiles.



--------------------
VIENA, 4 MAR (EFE).- Ante la persistente falta de cooperación, el director general del OIEA, Yukiya Amano, instó hoy a Irán a
alcanzar con "urgencia" acuerdos concretos con la agencia nuclear de la ONU para esclarecer las posibles dimensiones militares
de su polémico programa nuclear.
    "Las negociaciones deben proceder con un sentido de urgencia y tener su enfoque en alcanzar resultados concretos en el corto
plazo", destacó Amano en Viena al inicio de una reunión de la Junta de Gobernadores del OIEA.
    El responsable máximo del Organismo Internacional de Energía Nuclear (OIEA) destacó que después de tres rondas de
negociaciones desde noviembre "no ha sido posible llegar a un acuerdo" con Irán.
    La República Islámica "no ofrece la cooperación necesaria" para que el OIEA pueda dar seguridades creíbles sobre la ausencia
de materiales y actividades nucleares no declaradas, manifestó Amano.
    El japonés criticó además que Irán no le conceda al OIEA acceso a la base militar de Parchin, en las afueras de Teherán, donde
varios servicios de inteligencia sospechan actividades clandestinas relacionadas con un posible programa nuclear militar.
    "Por eso, una vez más, no puedo informar sobre cualquier progreso en el esclarecimiento de asuntos pendientes, incluyendo
las posibles dimensiones militares del programa nuclear iraní", señaló Amano.
    La cúpula del OIEA negocia desde hace más de un año sobre el llamado "procedimiento estructurado" para poder esclarecer
esas posibles dimensiones militares, un proceso que sigue estancado.
    "El documento sobre el procedimiento estructurado no es una finalidad en si mismo, tampoco lo es la negociación", dijo Amano.
    "No debemos perder de vista el objetivo final, es decir, resolver todos los asuntos pendientes del programa nuclear de Irán",
concluyó el director general de la agencia nuclear de la ONU.
    Los 35 países miembros de la Junta de Gobernadores se reúnen esta semana para analizar, entre otros asuntos, los avances
en la investigación de Irán.
    Según diplomáticos occidentales, no se espera una resolución que condene a Irán por su falta de cooperación.
    La Junta no quiere poner en peligro el buen ambiente que se vivió en la última ronda de negociaciones entre las cinco potencias
del Consejo de Seguridad de la ONU y Teherán la semana pasada en Kazajistán.
--------------------
PEKÍN, 4 MAR (DPA) - China defendió hoy el fuerte aumento de sus gastos de defensa, un día antes del inicio de la Asamblea
Popular Nacional que comenzará mañana martes y que hasta el 17 de marzo acogerá un cambio generacional al frente del
Estado y una reestructuración del gobierno y de los ministerios.
    China culpó a Japón de la última escalada de las tensiones en torno a las islas disputadas por los dos países y dijo que debido
a las disputas territoriales con Tokio y otros vecinos en los mares de la China Meridional y Oriental, Pekín pondrá especial
atención a su defensa y rearme, destacó la portavoz de la sesión plenaria, Fu Ying, ante periodistas.
    Sin embargo, como era habitual otros años, esta vez no anunció antes de la Asamblea el aumento del presupuesto militar. Fu
Ying se refirió a un borrador presupuestario que se presentará esta semana.
    Hasta ahora China aumentó sus gastos militares por encima de la media.
    Para 2012 estaba previsto un aumento del 11,2 por ciento.
    Durante la Asamblea tendrá lugar el cambio generacional en la cúpula del país: el sucesor del jefe de gobierno Wen Jiabao, de
70 años, será Li Keqiang, de 57 años. Por su parte, el nuevo jefe militar y de partido, Xi Jinping, de 59 años, asumirá el cargo de
presidente de manos de su antecesor, Hu Jintao, de 69 años.
    Sin embargo, pese al primer cambio en la cúpula en diez años, no se prevén reformas políticas que fomenten la democracia.
China no copiará los modelos de otros países, sino que más bien seguirá mejorando su "sistema socialista de características
chinas", destacó Fu Ying.
    La sesión de los casi 3.000 delegados en el Gran Salón del Pueblo será inaugurada por el jefe de gobierno saliente Wen
Jiabao, de 70 años, que ofrecerá su último informe sobre la situación del país.
    Después de que China registrara en 2012 su crecimiento más lento de los últimos 13 años con un 7,8 por ciento, se espera que
el primer ministro fije para este año un objetivo del 7,5 por ciento y una inflación controlada de en torno al tres por ciento.
    En el marco de la reestructuración del gobierno, el experto en Japón y Corea del Norte Wang Yi podría convertirse en el
próximo ministro de Exteriores, según supo dpa de fuentes informadas de ese ministerio.
    Según informes sin confirmar, el actual jefe de la diplomacia Yang Jiechi pasaría al Consejo de Estado de política Exterior, un
cargo por encima del ministro del Exterior ocupado hasta ahora por Dai Bingguo.
    Además se reestructurarán varias carteras: el poderoso Ministerio del Ferrocarril será asumido por el de Transporte, tras varios
escándalos de corrupción, y sus actividades comerciales pasarán a estar bajo vigilancia estatal.
    Asimismo, para evitar nuevos escándalos con los alimentos, el control alimentario, dividido hasta ahora, se aunará en una
autoridad. La Asamblea Nacional quiere mejorar también la ley de contaminación, dijo Fu Ying. Un fuerte smog con sustancias
peligrosas se extiende desde enero sobre la capital china y otras regiones del norte, este y el centro del país, lo que está
aumentando la presión pública.
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